Allocution

Bonjour!



Chères sœurs et chers frères en Christ,

Je m'appelle	Je m'adresse à vous en tant que membre de Développement et
Paix - Caritas Ca	nada, l'organisation officielle de développement et de solidarité internationale
de l'Église catho	lique au Canada. Développement et Paix – Caritas Canada travaille avec des
organisations par	tenaires et des communautés du monde entier qui luttent pour la justice et
œuvrent pour la	paix. Chaque Carême, avec l'aide de la Conférence des évêques catholiques
du Canada, nous	s mobilisons des milliers de Canadiennes et de Canadiens en soutien à nos
partenaires. J'ain	nerais partager avec vous un scénario qui démontre l'importance de votre appui.

Imaginez que vous êtes une cultivatrice ou un cultivateur de pommes de terre. Pendant la saison de plantation, vous passez des heures à surveiller la météo, à préparer le sol, à y déposer les plants de pommes de terre, à réfléchir à la manière d'empêcher les ravageurs et les animaux de les endommager et à planifier l'acheminement de ces pommes de terre jusqu'au marché. C'est un travail difficile, mais vous savez comment faire, et votre famille cultive des pommes de terre depuis des générations.

Pendant des mois, vos légumes-racines poussent à l'abri sous la terre noire, avec des rangées de feuilles qui se dressent pour vous indiquer qu'ils sont toujours là. Un jour, vous décidez qu'il est temps d'arracher quelques pommes de terre pour voir comment les choses se passent. Mais lorsque vous arrachez le premier plant, vous découvrez quelque chose d'étrange. Il est recouvert d'une pellicule huileuse. Vous en arrachez d'autres et vous découvrez la même chose. La récolte est fichue! Comment cela s'est-il produit?

Vous vous souvenez qu'une compagnie pétrolière s'est installée en ville, non loin de chez vous, avant que vous ne commenciez à planter. Le pétrole s'est infiltré dans votre sol. Des générations de travail, de tradition et de savoir sont soudain réduites à néant. L'entreprise nie avoir fait quoi que ce soit de mal, mais vos pommes de terre sont devant vous, couvertes de pétrole. Comment allez-vous subvenir à vos besoins et à ceux de votre famille ?

Cette scène peut sembler étrange, mais elle se déroule en ce moment même au Nigeria, où les agricultrices et agriculteurs qui cultivent le manioc, un légume-racine, voient leurs récoltes ruinées par une industrie pétrolière irresponsable. De puissantes industries pétrolières ou autres disposent de beaucoup d'argent et de pouvoir pour éviter d'assumer la responsabilité des dommages qu'elles causent. Les petites agricultrices et petits agriculteurs ont souvent à peine assez d'argent pour s'en sortir, et encore moins pour affronter une grande entreprise. C'est pourquoi nous amassons des fonds pour nos partenaires, comme HOMEF (Home of Mother Earth Foundation / Fondation Santé de la Terre Mère) au Nigeria, qui travaille avec les agricultrices et les agriculteurs pour les aider à comprendre leurs droits, à analyser ce qui leur arrive et à demander justice.

Ce Carême, nous découvrirons aussi la façon dont PAYOPAYO, notre partenaire en Indonésie, forme la prochaine génération d'agricultrices et d'agriculteurs à des techniques écologiquement responsables. En Bolivie, la Fondación NUNA aide les communautés autochtones et paysannes à produire de manière durable. Ces partenaires et d'autres comme eux peuvent accomplir ce travail important grâce à la générosité de donatrices et de donateurs comme vous.

En ce temps de Carême, alors que nous réfléchissons à la vie et au ministère de Jésus auprès des personnes les plus vulnérables de son époque, nous vous invitons à faire un don généreux à Développement et Paix – Caritas Canada. Votre don permettra à nos partenaires de continuer à soutenir les personnes les plus vulnérables de notre famille humaine.

Merci de votre écoute et de votre soutien généreux.